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Resumo do mês

Agora que as férias acabaram, já não há mais rabanadas em 
cima da mesa nem restitos de bacalhau no frigorífico, é tempo de 
contra-ataque. Sabemos bem que deixaste para esta semana o 
que podias ter feito antes da engorda, mas não te preocupes, se 
nós conseguimos, tu também! E para te lembrar como acabou o 
belo ano de 2019 aqui fica um apanhado dos maiores aconteci-
mentos de Dezembro, antes do Pai Natal ter chegado!

Este mês começou com a entrega de mais um prémio ao nos-
so querido arquiteto Álvaro Siza: o Grande Prémio de Arquitetura 
pela Academia de Belas Artes, integrante do Instituto de França.  
Depois, para que ninguém ficasse triste, o arquiteto Eduardo Sou-
to de Moura venceu o Prémio Arquitetura do Douro com  a Cen-
tral Hidroelétrica do Tua (se ainda não foste ver... estás à espera 
do quê?). Ainda na onda dos prémios, tivemos um português fi-
nalista nos RIBA President’s Award for Research, o arquiteto Paulo 
Moreira!

Entre muitas conferências para ver em Serralves, concertos na 
Casa da Música e ciclos de cinema na Casa das Artes, as entregas 
continuaram a ter mais força no nosso calendário, e mesmo não 
tendo percebido (ainda) o que tínhamos de entregar para Teoria 
(1, 2, 3,...), as maquetes de construção ao longo do corredor me-
tem-nos na linha quando por lá passamos!

Um acontecimento fora das arquiteturas foi a bela ideia das 
senhoras da reprografia, nossas queridas confidentes de entre-
gas, de angariar fundos para o carrinho de bebé do elemento 
mais recente na FAUP: a bebé da menina Isabel da papelaria! 

Obrigada e bons testes!
- Departamento Editorial AEFAUP



Divulgação AEFAUP

Resultado da equipa de Voleibol Masculino da FAUP:
16 de dezembro perderam 2-0 contra a AEISCAP
18 de dezembro perderam 2-1 contra a AEFCUP

Treinos semanais habituais no Estádio Universitário do Porto:
3ªfeira - basquetebol e voleibol das 20:30 - 22:00 
5ªfeira - futsal das 20:30 - 22:00

TOP 3
Prof. Luís Urbano

Albuns:
“Document”, R.E.M.
“Is This It”, The 
Strokes
“Sea Change”, Beck

Filmes:
“Blow Out”, Brian de 
Palma
“Paris, Texas”,  Wim 
Wenders
“The Ice Storm”, And 
Lee

Livros:
“Set the Boy Free”
“The Killing Lessons”
“A de Açor”

Como participar na revista MA III:
O corpo editorial da revista MA apela à 
participação no seu próximo número  
cujo tema é INVERTER, de modo livre 
e aberto, através de textos, colagens, 
fotografias, desenhos, montagens 
ou qualquer forma de expressão reg-
istável.
Em contribuições escritas o limite de 
caracteres é cinco mil, sem espaços e 
no caso de contribuições gráficas, es-
tas não deverão exceder duas páginas 
A4. Formato PDF e ficheiros originais. 
Os contributos serão selecionados 
conforme a relevância para com o 
tema. 
Foreign contributions are also accept-
ed (more information at MA facebook)

Contribuições até 31 de janeiro 
para ma.aefaup@gmail.com



Nós explicamos... o que é o Plano de Estudos:
O plano de estudos é o programa curricular proposto por cada es-

tabelecimento de ensino, dividindo-se em áreas científicas que, por 
sua vez, se subdividem em unidades curriculares com diferentes quan-
tidades de créditos (ECTS - European Credit Transfer System).
Nesta tabela pordes ver as áreas científicas que integram o Plano de 
Estudos do MIARQ e quantos ECTS são atribuídos a cada uma delas!

Foi assim que aconteceu...

O ENDA
O Encontro Nacional de Direções Associativas é onde todas as 

Direções das AEs do país se juntam para discutir e melhorar o ensino 
superior.  

O último ENDA ocorreu em Coimbra entre 13 e 15 de dezembro 
e foi discutido:

•      Revisão do RJIES (Regime Jurídico das Instituições do Ensino
Superior):
       • Atribuição do grau de doutor pelo Ensino Superior Politécnico;
       • Alteração das fórmulas de cálculo das propinas máxima e mín-
ima;
•      Financiamento do Ensino Superior:
       • Necessidade de reforço orçamental;
•    Revisão do RABEEES (Regulamento de Atribuição de Bolsas de 
Estudantes do Ensino Superior):
        • Aumentar o número de estudantes abrangidos pelos mecanis-
mos de ação social;
•      Inovação Pedagógica:
       • Maior flexibilização curricular;
       • Importância da formação pedagógica e da avaliação do desem-
penho dos docentes.



As A.G.E.’s
No mês de dezembro tivemos duas A.G.E.’s, nas quais foram feit-

as decisões muito importantes para o mandato 2020. No dia 6 de 
dezembro, em Assembleia, votámos o encurtamento do mandato 
para até ao final do ano letivo. Assim, irá permitir, por exemplo que 
a passagem da pasta seja feita durante o verão e não em período 
letivo, não prejudicando a dinâmica da AE e que mais estudantes 
participem na Associação de Estudantes, sem ficarem preocupados 
com o exercer das suas funções aquando da possibilidade de ir de 
Erasmus.

Na segunda Assembleia Geral de Estudantes, no dia 10 de 
dezembro, abordámos os modos de funcionamento da Livraria. 
Separámos os deveres e direitos do Coordenador, do Vogal e dos 
Trabalhadores / Colaboradores da própria livraria. Este conteúdo 
está disponível na página do Facebook da AEFAUP, dá uma olhada!

A Mesa da A.G.E apela a todos os estudantes a sua participação 
nas Assembleias no novo ano 2020. Se tiveres alguma dúvida con-
tacta-nos por Instagram (mesa.agefaup) ou Facebook (Mesa da AGE- 
FAUP) ou pessoalmente: 
Maria Eduarda Filipe - 4º ano; Gabriela Biscotto - 1º ano; 
Carolina Barreto - 4º ano e Miguel Silva - 2º ano.



Lançamento do tema da revista MA III

No passado dia 3 de dezembro decorreu o lançamento do tema da revista MA para a edição número III cujo tema é “inverter”. O objeto 
de estudo deste ano da MA apela a uma reflexão e pretende funcionar como um diálogo entre diversas perspetivas e modos de ver, criando 
espaço para que novas gerações se pronunciem. Sendo assim e como forma de arranque da revista, o grupo Editorial da Associação de Es-
tudantes organizou uma conversa entre três ateliers da cidade do Porto: os fala, os Depa e os Summary, representados, respetivamente, pelo 
Filipe, pelo Samuel Gonçalves e pelos 3 arquitetos João Crisóstomo, Luís Sobral e Carlos Azevedo sendo que a moderação ficou a cargo da 
arquiteta Joana Couceiro.

Esta sessão de lançamento foi dividida em duas partes. Inicialmente, cada atelier apresentou um projeto com o intuito de revelar a sua 
perspetiva relativamente ao tema, aplicado à arquitetura. Quanto à segunda parte, iniciou-se a conversa onde foram discutidas diferentes 
temáticas e abordagens defendidas por cada atelier. Foram vários os assuntos abordados durante este lançamento destacando-se a uti-
lização do betão na arquitetura tendo em conta a necessidade cada vez maior de produzir uma arquitetura sustentável, o papel do arquiteto 
face a uma sociedade pouco instruída sobre a arquitetura, a autonomia da mesma e as dificuldades da profissão nos dias de hoje. Foram 
duas horas onde se discutiu arquitetura e algumas possibilidades de inversão do panorama atual, conversas essas cada vez mais importantes.
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